
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第八次定期會 

第四次會議會議記錄 

時   間：中華民國 111 年 11 月 4日上午 09時 

地   點：本會議事廳 

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、

李代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水 

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課長陳雲龍、環保課長李博豪、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計林雪菁 

主   席：蔡乃靖 

紀   錄：梁靜怡 

 

陳秘書翔景： 

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮

民代表會第十二屆第八次定期會，本會應到出席代表人數 8位，現在

已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長、各課室主管、副主席、各位代表女士、先生，大家早安！我們

今天的議程事鎮務總質詢，大家對今天的議程有沒有甚麼意見？沒有

意見，我們會議正式開始。 

各位代表對各課室的工作有沒有要做出總質詢的？林副主席。 

 

林副主席麗芬： 

請環保課課長，這個事情也不知道是要請環保課還是觀光課，那觀光

課課長也上報告台。課長早，前兩天有鄉親傳影片給我，說僑聲戲院

後面的草皮上，遍地都是狗屎，給人的觀感非常不好，我不知道這是…？

僑聲戲院的牆面，顏色非常的多彩鮮豔、非常獨特，很多觀光客在那

邊打卡上傳，可以說是媲美歐洲威尼斯的感覺，上面這麼漂亮，下面

都是狗屎這要怎麼辦呢？這要如何處理？ 



 

環保課李課長博豪答詢： 

跟副主席報告，關於狗屎的部分根據廢棄物清理法，我們是可以開罰，

目前如果有這個情形，我們先派我們的人員去做勸導，我們再派人加

強巡查，勸導民眾不要在那邊遛狗，製造髒亂，那我們現場有製作一

個看板。 

 

林副主席麗芬： 

我是覺得看板沒有用，光是看板放那邊他們還是一樣，這些狗是也野

狗還是家犬我們也搞不清楚。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

野狗的話，目前是沒有看到野狗，應該是民眾飼養的家犬去哪邊遛狗

產生的髒亂，我們再請我們的環保課同仁在那邊加以視察，適時做勸

導。 

 

林副主席麗芬： 

我有一個建議，如果那個草皮以後就鋪地面，像水泥地那種，會不會

比較不會有這樣的情形發生，因為這個人家已經講過好幾次了，那個

傳影片給我真的到處都是狗屎，我說上面那麼漂亮的牆面，下面都是

狗屎，都成對比了，這個事情看你們要不要討論看看，看那個草皮以

後是不是不要再弄草皮，不然就像你講的，狗的部分就請主人嚴控管

制，好不好？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

好，我們再做勸導。 

 

林副主席麗芬： 

兩位課長請回座。社會課課長。 

 

蔡主席乃靖： 



社會課課長請上報告台。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

副主席早！ 

 

林副主席麗芬： 

你看你今天穿的這件外套，我覺得很漂亮，我一直覺得很漂亮。然後，

縣運會是幾年一次？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

兩年一次。 

 

林副主席麗芬： 

兩年一次，那假如你們運動會開幕，我是看到別的鄉鎮的代表會也有

參與，你們為什麼把我們代表會獨漏掉了呢？假如我們代表會一起參

與進場，是不是更展現我們金湖鎮的凝聚力。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

報告副主席，當然是，一定是更熱鬧！我有再群組上有 LINE 邀請各

位代表參加開幕跟閉幕，還有慶功宴，我都有寫在群組上面，有邀請。 

 

林副主席麗芬： 

有，我的意思是進場儀式，我們代表會跟鎮公所一同進場，那種氣勢

是不是更好，我覺得下次可以考慮，請回座，謝謝。民政課課長。前

陣子我們里鄰長的自強活動，鄰長有很多問位在建議，他們希望鄰長

的部分以後可不可以比照志工的方式赴台參訪，鄰長你編的預算多少？

假如說，當然你經費也要多編一點，比如說，讓他們自費一半，公所

補助一半，這樣可行嗎？這可以研議，我是建議啦，不是說一定要。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

我知道，這個里鄰長赴台，之前審計處有糾正過，如果副主席提出來



比照志工的方式，就是一半自費、一半公費，我們再行文，洽詢民政

處看看，如果可以的話，我們再來研究。 

 

林副主席麗芬： 

我是認為每年都有為里長編了一些經費，以後比照這樣的情況之下，

鄰長他們自己也要付一半，公所付一半，我覺得…。 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

這個部份我再補充報告，里鄰長的自強活動是比照民意代表，每人每

年編列 2000 元，這有一個額度限額。 

 

林副主席麗芬： 

這個可以研議啦，不是說…，當然我們要合法，請回座，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有…，陳秀卿陳代表。 

 

陳代表秀卿： 

社會課長跟觀光課長一起上來好了，我要問的是同一個問題。 

你們兩位辦的活動最多，最近有發現，老人他不會使用手機，我們活

動都要打卡才能領到券，這部分你們要怎麼讓他們覺得，我排隊排這

個久結果我領不到，至少排這麼不要讓他們覺得失望，社會課你先回

答。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

好，由我先回答。經過這幾年的創意市集跟活動，那我們有發現，我

們以後會朝向以小朋友為主，經過上次兩次的活動，我們都是直接回

饋給學生，那我們就不再打卡了，以後整個活動走向以親子為主題，

可能園遊券已發送給小朋友為主要對象，因為這樣我們發現小朋友能

拉進的人數的最多的，也讓小孩子在假日有一個活動，爸爸、媽媽假

日能帶他們來參加活動，所以我們這兩次的活動就沒有再打卡了。 



 

陳代表秀卿： 

對啦，不要讓他們覺得失望。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我這邊的活動就不再打卡，以小朋友為主，報告完畢。謝謝。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

關於打卡的部分，我們在 65歲至 70 歲應該都有手機，我們可以幫他

們的忙，現在金門的長者也都很長壽，這部份我們以後可以考量，如

果他年紀夠大，就不用打卡，我們直接給，但這是一個趨勢，不讓他

用打卡的，很難控制，他可能會重覆領取，現在大概 70 歲以上比較

有這個問題，70歲以下都有智慧型手機，以上報告。 

 

陳代表秀卿： 

社會課長你稍等一下，我先問一下觀光課。那現在我延續昨天蔡建立

蔡代表的議題，戀愛鎖，現在一把鎖大概多少錢？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

現在一把 99 元。 

 

陳代表秀卿： 

之前比較高 2百多是不是？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

之前是 199，後來我們有去訪價，當初廠商他標的時候，標價是標本

錢是一百多，事實上，我們大量買可以到九十幾塊，目前是 99塊。 

 

陳代表秀卿： 

現在購買慾，去購買的多不多？ 

 



觀光課陳課長雲龍答詢： 

現在還是有機會，小朋友都買回去自己掛，我有去算過那邊大概掛了

十幾個，我們那個很多種顏色，有的小朋友是買回去當玩具，沒有掛。 

 

陳代表秀卿： 

主要是很多新郎新娘去那邊拍婚紗，我希望把那邊整個環境整理好，

不要讓人家覺得我來拍婚紗照，場地各方面不是挺好的，主要是洋樓

那邊，花個兩百多萬，希望讓新人可以在那邊，拍個更美的新娘照，

希望這方面可以稍微改善一下。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們最近有在種草皮和一些灑水系統，所以草都長上來了，現在冬天

比較乾燥，我們每天都有灑水，又新鋪草皮。 

 

陳代表秀卿： 

好，你們辛苦了。再來社會課繼續，課長好，我們這幾年下來敬老酒

福、祿、壽、喜都做過了。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對！這一系列算是告一段落了。 

 

陳代表秀卿： 

我之前有提可以用現金嘛？你說不行，那可以改用禮券嗎？我看很多

鄉鎮．．．，改了，那 OK。好那這問題就不用了。那現在供餐是都

要 65 歲以上嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

這個跟代表報告，供餐是屬於社區自己的自治管理條例，我們是盡量

輔導，但是社區他的能量有限，據我了解，他們會針對 65 歲以上或

貧困家庭、殘疾他們會讓他加入，但所以的決定權還是在社區上面。 

 



陳代表秀卿： 

好，謝謝。民政課長。課長好，這次有鄰長提議，比較年長的啦，說

這次電影播那種英文的，我們也看不懂，是不是我們要給他們的福利，

看電影，是不是選一個有趣味性的，看起來比較開心的，不要播那種

外國片，讓大家都在裡面睡著，這樣也沒意思，這方便可不可以改善

一下？ 

 

民政課陳課長志衡答詢： 

跟代表報告一下，當初是有去選片子，因為想說我們這次為了避開疫

情，所以我們分兩梯次，怕第一次跟第二次選的不一樣，因為這一部

「捍衛戰士」，這部片剛好是空戰裡面的經典之作，下次如果有再比

照前一次，選兩部的方式，讓他們選擇。 

 

陳代表秀卿： 

謝謝，請回座。建設課課長，課長好，辛苦了，這段時間是很辛苦，

因為我們昨天會勘是有看到，路是平的，但旁邊還是有水溝蓋，是不

是以後我們鋪路時，順便看一下水溝蓋應該要怎麼處理比較好？因為

現在騎摩托車的人，晚上燈光不見得都照得到，如果說台灣觀光客或

是未來大陸客進來了，如果摔倒了，那要算誰的？我們金湖鎮要負責

吧！ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

謝謝代表提醒，未來我們做就是朝這方向努力，謝謝代表。 

 

陳代表秀卿： 

還有，我覺得現在鄉村整建的品質好像有點退步，比以前差一點，是

不是要改進？要稍微改進。 

 

建設課陳課長書文答詢： 

好，不足的地方我們會再強化，謝謝代表。 

 



陳代表秀卿： 

謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

各位代表還有沒有要做總質詢的？蔡建偉蔡代表。 

 

蔡代表建偉： 

請觀光課課長上報告台。課長早，課長你這次燈節報多少？你這次不

是要做燈飾，不要要發包？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那個還沒有發包，那個要等縣政府的補助 450 萬。 

 

蔡代表建偉： 

450 萬，我看網路好像是 400 萬，還是那是去年的？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

去年好像也是450萬，我們去年也是辦那樣，我們今年初也是有申請，

最近說要統一下來。 

 

蔡代表建偉： 

所以這個燈節的費用都是由縣政府那邊補助。那你這次有沒有讓他時

間拉長，我那時有建議。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為那次你跟副主席有建議，我們就用不破壞它的美觀，用比較粗的，

我們展期預計從 12 月到 4/30。 

 

蔡代表建偉： 

又只有 4個月！ 

 



觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為那個如果拖太久，又要漂亮，我們金門風大… 

 

蔡代表建立： 

我那時候不是有建議說，你可以留一筆，你不是有 450 萬，預留下來

50 萬做維修，你不要全部規畫完嘛！不然你又是一個月 50萬。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那個經費都是縣政府的…。 

 

蔡代表建偉： 

沒錯啊！縣政府的錢也是錢啊！難道不是錢嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不是啦！因為他們要結報。 

 

蔡代表建偉： 

那你不能用保留繼續使用? 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不行，保留你要… 

 

蔡代表建偉： 

等一下，主計他這個如果發包出去，能不能保留 50 萬做維修。對嘛！

你又是用 4個月，每個月又 50萬了！這樣好嗎？展示一次一個月就

50 萬。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

跟代表報告，這部分我們可以跟他要求要延到6月或7月，簽訂契約，

因為你有時候東西放久會老化、脆化的問題。 

 



蔡代表建偉： 

怎麼會有東西都不能撐一年，只能半年的？半年就壞也太離譜了吧！ 

 

蔡主席乃靖： 

你看金沙他們花多少錢？他們使用多少時間？ 

 

蔡代表建偉： 

以前天順課長可以撐幾年？你的只可以撐 5個月？是你品質不好？

還是他品質比較好？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

他以前是用塑膠燈。 

 

蔡代表建偉： 

所以你現在是用紙燈？用紙糊的？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

這部份我們會照代表意思跟他延長期限。 

 

蔡代表建偉： 

可以延多久？不要這樣呼攏呼攏…。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

基本上延 3個月到 7個月，我預計到 4/30，去年那些我本來要保留，

那時候都吹風都壞了，所以就報廢。 

 

蔡代表建偉： 

所以說，我說你可以保留一點做維修做甚麼？你可以跟廠商溝通吧！

不是標出去裝好就沒事了，450 萬領走就沒他的事了！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 



有保固條款啊！有壞掉他們還是要… 

 

蔡代表建偉： 

對，保固條款你保固半年，其他你用維修的啊！講坦白的現在沒有甚

麼保固沒有一年的，二手的都有保固三個月了，還是你都標二手的？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

沒有沒有！是新品。 

 

蔡代表建偉： 

新品你還沒辦法保固一年真離譜！這個燈飾的部分，我是建議盡量可

以把時間拉長就拉長，不然每個月50萬的花費，被知道被PO到網路，

去年標 490 萬人家就有 PO出來看了，預算 400 萬，399 萬標出去，

我不太清楚，反正人家傳到網路的資料啦，你現在又要裝那些燈，怎

樣怎樣的…，結果你現在又一個月花 50萬，如果又傳出去，對鎮長

好嗎？月底要投票了，人家會說鎮長亂花錢，這個你們在注意一下，

講實話沒有人東西壞那麼快的啦！課長請回座，謝謝。 

 

蔡主席乃靖： 

課長請回，有時候有些東西能不能保留，你要問清楚，不要在台上亂

講。洪海水洪代表。 

 

洪代表海水： 

鎮長。 

 

蔡主席乃靖： 

鎮長請上報告台。 

 

洪代表海水： 

鎮長四年快接近尾聲了，也恭喜你應該可以順利當選連任，做得不錯

啦！我有幾個問題想請教你，公所有建立一個可以讓鄉親溝通的平台



嗎？像金湖報馬仔，還有沒有其他的，因為有些鄉親有一些好的建議，

或是有些針對建設性的意見想提供給我們，要從哪裡提供意見？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

我們就是有一個金湖報馬仔嘛！再來就是村里鄰長的群組，還有八個

里的群組，還有社會課 20幾個社區我們也有群組，他們隨時可以在

群組提出建議。 

 

洪代表海水： 

這三年多來，這些群組給你的一些有關於我們的建設，或是他們需要

的東西，我們鎮公所都有滿足他們的需求嗎？ 

 

陳鎮長文顧答詢： 

幾乎是八成以上都有完成。 

 

洪代表海水： 

這些好像就你們私下跟他們有互動，像我們代表會都不知道嘛！還是

我們要加入那些群組我們才會知道你們有在溝通，因為那天我才看到

我們的姐妹鎮滿州鄉，他們有設一個公共事務讓鄉親反應公共事務的

平台，我覺得那個平台還不錯。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

爾後我們可以來當作我們未來推展的方向。 

 

洪代表海水： 

好，那你請回座。 

 

陳鎮長文顧答詢： 

謝謝。 

 

洪代表海水： 



建設課請上台。課長，我像就教您我們現在公車站後面的停車場，那

個收費是屬於我們鎮公所的嗎？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

那個是觀光處。 

 

洪代表海水： 

所以他現在上面在弄太陽能板，就是他們自己在處理的嘛！那天你是

代表你們夏興宗親會，我們有去開一個協調會，就是我之前跟你講的，

我們從軍方撥用的一些碉堡、軍事設施，因為都沒有合法化，取得正

式的建築法令之類的，那天立委的助理主任也跟你講，我們該從哪個

方面去著手，好像我們金湖鎮很多這種東西，像埕下的活動中心，我

們的五村都是屬於…，你們那天宗親會就有提出來，這是一個很好的

建議，你土地還我，我上面的建物連動都不能動，還要跟你們簽切結

書說不能營利不能怎樣，連要整修都不行，這個東西以你的看法，你

有甚麼看法？ 

 

建設課陳課長書文答詢： 

跟代表報告，縣政府上次這個事情，我有特別去問商科長，他說軍方

的建築物當初我們有一個軍事建築物免申請執照的部分，他有沒有去

報備，一般要有一個報備的手續，沒報備就沒辦法給他合法。 

 

洪代表海水： 

我覺得縣政府有些事情很像在推託責任，當初要接管的時候，縣政府

就應該要去跟中央溝通，這個就要讓他合法化，不要扒我們兩次褲子，

戰地政務扒了一次，後來又...對不對？縣政府好像每次內政委員來

就讓他們吃吃喝喝就走，也沒甚麼…，對啦！今年要到 10 億，是還

有一點…，其他像有甚麼委員要來金門的話，是不是可以先跟我們這

些鎮公所協調一下，看我們有甚麼問題，可以請立委幫忙，讓縣政府

出面，不要每次來拍拍屁股就走人，只有他們知道而已，我是這樣跟

你建議，因為這樣的情況應該存在很久了。 



 

建設課陳課長書文答詢： 

立委招集國防委員會才有機會，謝謝代表。 

 

蔡主席乃靖： 

請回，各位代表還有沒有甚麼其他要做出質詢的？蔡建偉蔡代表。 

 

蔡代表建偉： 

請環保課長上報告台。課長好，你這次多邊一筆 90 萬要打草的，你

要不要解釋一下。 

 

環保課李課長博豪答詢： 

跟代表解釋一下，因為今年草長得特別快，雨水特別多，對，前半年，

造成的民怨非常大，因為我們打草隊，八個里在巡迴，可能巡迴一次

要兩個月，兩個月後再回來打草已經很長了，我希望透過道路打草外

包的方式來加速我們打草的時間，大概六週能不能打完一輪，以減少

民眾反應草長。 

 

蔡代表建偉： 

之前阿要課長座那麼久都沒這個問題，到你一上任就有這個問題？然

後前幾年也雨水豐沛也不是今年才這樣。怎麼今年才編這個？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

其實各鄉鎮都有這個問題啦，要解決就是我希望透過這樣的方式，看

代表能不能夠支持。 

 

蔡代表建偉： 

但你們人員沒有減少阿，反而增加，突然要編這 90？還是管理不當？ 

 

環保課李課長博豪答詢： 

主要是希望能夠降低民怨啦！提早作環境整理來維持環境的整潔。 



 

蔡代表建偉： 

好，先請回。再請觀光課上報告台。課長抱歉，我剛剛忘記少問一條，

我們整個預算編下來，對陳景蘭洋樓到底編了多少預算？我的意思是

你為了陳景蘭洋樓咖啡廳你所編的預算，人事不用算沒關係，買杯子

買甚麼雜支大概多少？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

有一個原物料費用大概 1百…， 

 

蔡代表建偉： 

沒關係，這個會後你再看到底多少？今年陳景蘭洋樓做了多少咖啡？

賺多少？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

今年到目前為止，我資料放那邊… 

 

蔡代表建偉： 

好，你去拿。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

陳景蘭洋樓 1~9 月營收 92萬。 

 

蔡代表建偉： 

請問一下我們用的那些杯子，每年都用完嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

沒有，杯子用完再買，沒有每年花完，我們現在都用外帶杯。 

 

蔡代表建偉： 

你每年花 1百多萬，做生意能這樣嗎？設備之錢都花得差不多了，現



在是買這些咖啡豆、杯子，一堆物品，買一買賺不夠支出，。不要說

人事，人事再算下去虧更多，這樣可以嗎？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們是咖啡豆、杯子使用完才會再補充，我說的是營業額。 

 

蔡代表建偉： 

你現在是講營業額，不是講盈餘喔，你這樣算是負債耶！ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

跟代表報告一下，我們洋樓弄咖啡店，是很多人反應去風景區，那純

粹是服務。 

 

蔡代表建偉： 

服務也不能服務到虧本啊！我講的意思是你買咖啡豆、杯子，正常在

使用的狀況下，你賣到虧錢也太離譜，不然你也打平就好。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

沒有虧錢啦！我是說我們物料的預算大概是… 

 

蔡代表建偉： 

主計，他們現在用再陳景蘭的物品目前還剩多少？不知道吼？沒關係，

下禮拜再一起給我。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

就是買咖啡豆買杯子的錢？ 

 

蔡代表建偉： 

對！我要看你怎麼花的，維修費怎麼花的，剛開始說沒甚麼生意你們

機器會壞，那些機器都新的耶！應該沒甚麼維修吧！你維修有的都編

一百多萬，去年一百萬今年又一百萬。 



 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

那個是整座洋樓的…。 

 

蔡代表建偉： 

對啦！你說座洋樓的，你都寫在裡面嘛！我是想了解一下，到底到現

在洋樓有甚麼東西壞掉，有甚麼東西要維修，你花了甚麼東西嘛！當

初也是問你們看能不能外包阿？可以嗎？乾脆給別人做啊！別人賺

錢我們做就虧錢，這樣太離譜。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們那個是不能委外，因為… 

 

蔡代表建偉： 

當初說不能編預算，現在又說不能委外，禮拜一順便拿條款給我看，

為什麼不能委外？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

因為當初是跟陳景蘭後代簽約，他們整理好，２５年內提供公共使用，

不能有商業利益。 

 

蔡代表建偉： 

所以公所去那邊做這個就不是有商業利益？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們就是純粹服務觀光客。 

 

蔡代表建偉： 

那你乾脆咖啡用送的就好了，要喝的來取就好了啊！幹嘛賣？那服務

不是更好？可不可以跟他們後代溝通，說我們現在有經營咖啡，做的

不錯，看能不能委外還是怎樣？這都可以講的，25年，一直虧也不



是辦法，會後，週一啦！看能不能把這些物品開銷，到底花多少錢拿

上來，不然你每次寫一堆，一百多萬倒底裡面花多少也不知道，我也

誤會成全部的費用都是花在陳景蘭洋樓，陳景蘭寫很多，到時實際花

多少、剩多少？還有一筆 10萬的物品，所以我請他把陳景蘭的調出

來嘛！不然一直花一直用，奇怪，做到虧本也是離譜啦！一包咖啡豆

買四百多元，你賣不到四百元。 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

我們是沒有這樣啦！ 

 

蔡代表建偉： 

不然你們怎麼賣？一包四百你賣三百五？倒虧五十？ 

 

觀光課陳課長雲龍答詢： 

不可能倒虧啦！ 

 

蔡代表建偉： 

好請回座，請社會課課長上報告台。課長，這次運動會辦怎麼樣？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

算蠻順利的。 

 

蔡代表建偉： 

中間有沒有甚麼小插曲？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

中間有一個小小的插曲。 

 

蔡代表建偉： 

甚麼插曲自己講。 

 



社會課林課長蔚尚答詢： 

就是接力賽的問題，選選手的問題；就是說起先我們排定有四位要去

比賽，他們要換掉其中一位，我是有跟他們說你們要換掉的，你們要

經過他的同意，另外那個人是不同意，後來他們是有要用代跑的概念，

後來楊鎮宇老師就說他要退讓，讓另外一個人上去跑。 

 

蔡代表建偉： 

這個你在報名的時候沒有事先講，選手都你們找的你怎麼沒有先講好？

臨陣才在說要換人。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我們就是講好 4個人要跑，沒有說… 

 

蔡代表建偉： 

對啦！那為什麼要換？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我是沒有很深入去問他們為什麼要換人。 

 

蔡代表建偉： 

你們中間過程中溝通的時候，為什麼我聽到有人說有教練搞到哭，還

是怎樣？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

教練沒有哭阿！ 

 

蔡代表建偉： 

有啊！外面的風聲都是說你把人家罵到哭。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我沒有罵他啊！我是就事論事討論。 



 

蔡代表建偉： 

我外面是這樣聽說啦！主席你應該也有聽到。是有人跟我說外面有人

這樣傳，甚麼弄到哭。 

 

蔡主席乃靖： 

有時候你協調的態度，你自己本身公務人員，不必要這樣。 

 

蔡代表建偉： 

這個活動兩年一次，你不要到時候，下個兩年，大家聽到金湖鎮公所

要找人人家都不參加，到時候你就得自己去跑。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

好！我在檢討。 

 

蔡代表建偉： 

另外，你最近有沒有在公所罵人？有沒有你自己承認。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

我沒印象。 

 

蔡代表建偉： 

我是認為，帶人要帶心，大家互相互相，不要給人家罵得太離譜，這

個雞蛋再密也會有縫隙啦！不要說誰講的啦！我是希望你帶人帶心，

我們都不用問，人家就跑來講了，好！課長請回。 

 

蔡主席乃靖： 

洪代表洪海水。 

 

洪代表海水： 

課長請留步。課長，我們那天再昇恆昌有討論身障者的問題，我也希



望身障者如果有機會讓他們參加，就讓他們參加，我要請問你，每年

身障日提報去表揚的大概有幾個？每個協會自己提報嗎？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

跟代表報告，他是每個鄉鎮推派一位身障模範，跟照顧者模範，一個

鄉鎮只有一名得獎。 

 

洪代表海水： 

我們能不能自己用公所編個小小的預算，每三個月或多久，請鎮長跟

這個身障者或是一些身心障礙家庭餐敘，或是一個聯誼，買個小禮物

送他們這樣。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

跟代表報告，我們的身障手冊大概…在我的業務報告資料有寫，我們

本鎮領有身障手冊的大改有 1484 位。 

 

洪代表海水： 

一千多個！ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

很多!所以那天在討論… 

 

洪代表海水： 

殘障跟身障一起嗎？還是… 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

對啊!身心障礙，身障加精障，精神障礙，兩種身分… 

 

洪代表海水： 

殘障的我是覺得還好，精神障礙的他們…，像他們去比賽，沒有得名

你給他一點小紅包，他好像整晚都開心得睡不著，他們就是需要鼓勵，



所以我是希望別的鄉鎮不做，我們先小部分的試做看看。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

因為那天講完，我有在思考，怎麼讓這些身障者來參加表揚活試參加

活動，想說如果我們發一千八百多的邀請卡下次，我們承受不了，要

一百多桌。 

 

洪代表海水： 

那你如果分一部分一部分來呢？ 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

那可能是說，我是思考看能不能像我們每年表揚的方式，去做表揚，

各里來推薦，看可不可以朝這個方向去做，不然我們錢要花很多。 

 

洪代表海水： 

這個也可以，我們現在不管縣庫、鎮庫，大家都盯得很緊。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

跟代表報告，我們以模範父親，他是跟新好爸爸一起，他是兩項，大

概總共 18 位，一個活動下來就要 20 萬左右，也是很沉重的負擔，如

果以身心障礙者模範和照顧者模範兩項，每個里都派一位的話，這樣

加起來也大概 18 位左右。 

 

洪代表海水： 

你這樣又把壓力推給里長，等一下這個有、那個沒有，很難啦！ 

你回去計畫一下，你現在要給我一個正確的答案也很難啦！你回去計

畫一下，怎麼朝這個方向讓一些身心障礙家長協會，可能讓他們覺得

我們金湖鎮公所真的有在做，辛苦你了，請回座。 

 

社會課林課長蔚尚答詢： 

是。 



 

蔡主席乃靖： 

還有沒有代表要座質詢的？如果沒有的話，我們今天會議就到此結束，

謝謝。 


